
 

 
 
 
 
 
 
GM/SB 

Réunion du Bureau Directeur 
 

15 mai 2013 
 

Compte rendu 
 
 
Début de réunion : 18h 
 
Sont Présents :  
 

Serge BRUNET :   Président du Comité de Bretagne Natation. 
 Dominique BAHON :   Trésorier Général du Comité de Bretagne Natation. 

Jo LE ROY :    Trésorier adjoint du Comité de Bretagne Natation. 
Marie Christine WATTELET :  Présidente du Comité des Côtes d’Armor et Vice Présidente 

du Comité régional. 
Brigitte BONNEAU :  Présidente du Comité du Finistère et Vice Présidente du 

Comité régional. 
Christian LUCAS :  Président du Comité du Morbihan et Vice Président du 

Comité régional. 
 
Thierry BOULONNOIS :   Conseiller Technique Coordonnateur. 
Patricia FONTANILLAS :  CTS Water Polo. 
Mathieu GUERIN :   Responsable ERFAN du Comité de Bretagne. 
 
 

Sont excusés :  
 

Daniel GUERIN :   Secrétaire Général du Comité de Bretagne Natation. 
Jacqueline GAUTIER :  Présidente du Comité d’Ille et Vilaine et Vice Présidente du 

Comité régional. 
Frédéric PIERRE :  CTS Plongeon. 
Claudia LE BIAN :   secrétaire administrative du comité. 

 
 
Serge BRUNET ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à tous et en remerciant les membres du 
Bureau Directeur, CTR et salarié pour leur présence. 
 
Il félicite Mathieu GUERIN dans le Morbihan et Bénédicte COMPOIS dans le Finistère qui viennent de 
se marier, en leur souhaitant beaucoup de bonheur. 
 
Les Comités départementaux : 
 



 
 

Marie Christine WATTELET : 
 
S’agissant du CNDS la part régionale formation et stages sportifs est bien gérée régionalement. Il 
semble que les calculs de la Direction Régionale de la Jeunesse et des Sports ne représentent pas la 
réalité du terrain.  
Elle demande que des précisions soient demandées auprès des services de l’Etat. 
 
Christian LUCAS:  
 
Pose la question sur cette gestion (CNDS) car le Comité du Morbihan n’a pas eu de retour de la part 
du référent de la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports. 
 
Christian est satisfait de la structuration qui se met en place dans son département, même s’il se sent 
souvent seul pour créer cette nouvelle dynamique départementale. 
 
Il tient informé qu’une réunion est programmée par le Comité régional et le Comité départemental le 
jeudi 23 mai avec le Lieutenant-colonel QUERE commandant la division EPMS à l’école de Saint Cyr 
Coëtquidan. Le but est d’aborder l’utilisation du Bassin, avec comme objectif la signature d’une 
convention avec l’école militaire. 
Serge présente les sujets qui seront abordés : 

- Organisation de compétitions départementales et régionales. 
- Organisation de stages, ou regroupements de nageurs et de formation. 
- Mise en place d’un Centre Labellisé d’Entrainement (CLE) sur deux sites : Ploërmel et 

Coëtquidan. 
- Accueil de clubs pour des préparations spécifiques en bassin de 50m, suivant un planning 

très précis. 
 
Brigitte BONNEAU: 
 
Concernant le CNDS, la difficulté réside dans la gestion financière des stages. 
Elle demande, également des précisions sur cette nouvelle procédure. 
 
 
Serge BRUNET prend note de ce problème de CNDS et va prendre contact avec les services de l’Etat 
pour faire le point sur la situation. 
 
Brigitte s’étonne que certaines demandes de Collectivités pour des aides au CNDS en constructions 
ou rénovations de piscines ne correspondent pas forcément aux critères d’éligibilité qui sont définis 
par la Fédération ? 
 
Serge explique que les avis sont apportés par le Comité régional, le CDOS et le CROS, mais qu’il 
reconnaît que, parfois, des interventions directes des élus politiques auprès du Ministère peuvent 
être influentes. 
 
 
Marie Christine WATTELET : 
 
Pose la question de l’échéancier de travail concernant la construction du calendrier de la prochaine 
saison sportive. 
 
Serge et Thierry indiquent que cet échéancier a été validé par le dernier Comité Directeur en phase 
avec les réunions nationales et interrégionales. 



 
 

La réunion de l’équipe Technique régionale natation course se tiendra le 5 juin pour élaborer le 
programme et le calendrier sportif 2013-2014. Le comté Directeur le 15 juin validera, comme prévu, 
les propositions qui seront présentées. Ensuite les Comités départementaux pourront procéder à la 
réalisation de leur programme et calendrier. 
Il est impossible d’aller plus vite. Le but est d’avoir une vue précise de l’ensemble des programmes, 
départementaux et régionaux début juillet. 
 
Point d’étape sur l’évolution de la comptabilité et la gestion du Comité : 
 
Dominique BAHON a pris ses fonctions en février, une période de  compréhension fonctionnelle et 
structurelle de la tenue de la comptabilité et du suivi budgétaire au niveau du comité et de l’Inter-
région, lui a été nécessaire. Il remercie Jo LEROY pour son accompagnement et ses conseils. 
 
Sur l’aspect purement fonctionnel, la tenue de la comptabilité n’appelle aucunes d’observations ; ce 
dont personne ne doutait. Le logiciel apparait comme un excellent outil avec lequel Dominique est en 
train de se familiariser. 
 
En ce qui concerne le suivi budgétaire, il remarque depuis sa prise de fonctions, un manque 
d’anticipation des utilisateurs sur les engagements budgétaires inscrits au prévisionnel et 
conformément au programme sportif et institutionnel voté à l’Assemblée. Les comptes de chaque 
action ne semblent pas être rapprochés des prévisionnels. Il souhaite la mise en place d’un suivi 
budgétaire au préalable et à posteriori sur chacune des actions entreprises. Cela veut dire un 
prévisionnel pour chaque action dans un délai raisonnable et un rendu financier des comptes dans la 
semaine qui suit l’action.  
 
Les choses avancent, ce n’est pas simple ; il importe que le fonctionnement financier du comité 
régional soit collectif, transparent et rigoureux, en raison notamment de la combinaison comptable 
de 4 comptes distincts en classe 18, nouveauté pour l’exercice en cours.  
 
Dominique proposera prochainement un règlement financier pour un suivi budgétaire anticipé. Le 
recours à un commissaire aux comptes proposé à l’Assemblée générale extraordinaire de Saint Malo, 
fin mai, apportera également la sécurité pour les élus dirigeants dans la gestion financière du comité. 
 
Ces préconisations ne résultent pas de décisions personnelles, mais répondent à une volonté de 
l’équipe dirigeante en place en vue d’une bonne gestion et de sécurité pour tous. Puisque 
l’association gère de l’argent public et celui des clubs. 
 
Réunion au Conseil Régional : 
 
Daniel GILLES, Vice Président du Conseil Régional en charge du sport, recevra le Comité le 3 juillet 
prochain. 
Serge indique qu’il est en train de remettre en forme le projet sportif, en attente, cependant des 
toutes dernières réunions ETR…et de la première réunion du lancement du projet de développement 
pour pouvoir, si possible, présenter un dossier relativement étayé. 
Serge souhaite que les présidents des Comités départementaux participent à cette réunion. Sauf si le 
Conseil Régional trouve la délégation un peu nombreuse ? Restant à confirmer. 
 



 
 

Sera inclus au document une note sur la prospection qui est menée, actuellement au sujet du 
nouveau siège du Comité. 
 
Projet de développement : 
 
Rappel de la première réunion de lancement : le mercredi 29 mai à 18h à St Brieuc. 
 
Le document qui a été adressé aux membres de ce groupe, est un document support d’aide au 
démarrage de l’opération. 
 
Les Comités départementaux seront représentés par : 
Le 22 : Jacques PELE 
Le 56 : Frédéric VITTECOQ 
Le 29 : Marc VELLENNE, Bénédicte COMPOIS, Julia VENDEVILLE 
Le 35 :  Pierrick AFFRAY ? 
 
Thierry indique que toutes les idées sont bonnes, mais qu’il faut penser aux moyens dont on dispose 
(humain, financier, matériel) et qu’il faut dégager des priorités. 
 
Le but de cette première séance de travail est de voir comment le groupe va s’organiser, de définir 
une méthodologie tout en retenant une hiérarchisation des thèmes sur lesquels le groupe souhaite 
s’investir. 
 
Il est décidé de partir sur cette architecture. 
 
Colloque régional 14 septembre 2013 : 
 
Le programme présenté par Serge a été validé par Lionel HORTER. 
 
Thierry pose la question de savoir s’il ne serait pas intéressant de l’ouvrir aux autres régions. 
Etant donné que le contenu reste centré sur les questions de la Bretagne et notamment le Projet 
Sportif et de développement, il est décidé que cette journée soit consacrée uniquement à la 
Bretagne. 
 
Après examen du document, avec les corrections, les rajouts nécessaires et en fixant le coût de 
participation à 35€, comme l’année dernière, le Bureau Directeur valide ce programme, tant dans le 
fond que sur la forme. 
La clôture des inscriptions est arrêtée au 6 septembre délai de rigueur. 
Une plaquette pourrait être faite par le CDOS 35 (gratuitement) ? 
 
Point sur les compétitions : 
 
Stage de juillet la plaquette est en ligne et les premières inscriptions arrivent. 
 
Christian LUCAS constate des différences de prix qui sont demandées, suivant le niveau. Il est gênant 
de proposer à des nageurs qui participent à la même préparation, dans les mêmes conditions, des 
coûts différents. 
 
Serge propose de réfléchir à cette remarque pour la prochaine saison sportive. 
 
A la suite de la demande d’un certain nombre de clubs, Serge propose que le Comité régional 
organise un déplacement en commun à la Finale Nationale du Trophée Lucien ZINS à Tarbes. Il 



 
 

semblerait que malgré cette demande des clubs se soient déjà organisés ensemble pour ce dé 
placement. Dès que la sélection sera connue le Comité régional contactera les clubs concernés. 
 
Ordre du jour du prochain comité directeur : 
 
Le Bureau valide l’ordre du jour proposé. 
 
Autres questions : 
 
Les aides en faveurs du haut niveau, pour la saison 2012-2013 : proposition de Thierry : 
 
Réservées aux nageurs qualifiés aux Championnats de France Elite : 
 

- Les actions prises en compte sont les stages organisés avant les Championnats de France 
(période de septembre à mars/avril). 

- L’aide sera accordée seulement si le nageur participe à ces Championnats de France et s’il 
réalise des performances dans les 16 premiers ou Meilleure Performance Personnelle. 

- Justifier de factures concernant ces stages. 
- L’aide peut aller jusqu’à 50% du coût du stage ou des stages. La somme sera versée au club. 
- Le club demandeur doit avertir en amont le Comité Régional des actions mises en place. 
- Principe : étude précise de chaque dossier, en lien avec le club (entraineur-dirigeant), 

éventuellement les parents. 
 
Jo demande que cette proposition soit validée par l’ETR. 
Sous réserve de validation de cette proposition par l’ETR qui se réunira le 5 juin, le Bureau Directeur 
donne un accord de principe. 
 
La FFN vient de retenir deux nageurs Bretons à participer, dans le cadre de l’Office Franco Allemand 
de la Jeunesse au camp de la jeunesse lors des Championnats du Monde de natation à Barcelone. 
Il s’agit de Romane JAOUEN du C.N.Brestois et Guillaume DUFAYET de l’O.C.Cessonnais. 
 
Le coût est de 490€ par participant dont 50% pris en charge par la FFN. 
Le Bureau donne son accord pour une participation financière du Comité des 50% restant. Le 
déplacement des nageurs de leur domicile à l’aéroport à Paris ne sera pas pris en charge par le 
Comité Régional. 
Un courrier va être adressé aux parents avec copie aux clubs. 
 
Prochaine saison sportive : 
 
Le Bureau Directeur se tiendra le mercredi à 18h à St Brieuc. 
 
Le calendrier des réunions qui sera arrêté en début de saison sera basé sur les jours suivants : 

- Le Comité Directeur : le samedi à 9 heures 
- Le Bureau Directeur : le mercredi à 18heures 

 
Patricia FONTANILLAS demande une récompense pour les trois jeunes poloïstes qui ont terminées 
3ème de la coupe de France des régions espoirs féminins. 
Serge indique qu’il va en parler en réunion interrégionale pour connaitre la situation dans les autres 
régions à ce sujet. 
 
 
Fin de réunion : 20h40 


